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壹、 議事日程表 

一、預定議事日程表： 

苗栗縣後龍鎮民代表會第 20 屆第 4、5 次臨時會議事日程表 

日 期 

（民國104年） 

星

期 

開會時間及會議事項 
備 註 

上午10時至12時 下午2時至5時 

12月 18日 五 代表報到及預備會議  

12月 19日 六 例假日  

12月 20日 日 例假日  

12月 21日 一 討論提案 第一次會議 

12月 22日 二 討論提案 第二次會議 

12月 23日 三 

一、討論提案 

二、臨時動議 

三、閉會 

第三次會議 

本議程得經大會議決後更動。 

 

二、變更後議事日程表： 

苗栗縣後龍鎮民代表會第 20 屆第 4、5 次臨時會議事日程表 

日 期 

（民國104年） 

星

期 

開會時間及會議事項 
備 註 

上午10時至12時 下午2時至5時 

12月 18日 五 代表報到及預備會議  

12月 19日 六 例假日  

12月 20日 日 例假日  

12月 21日 一 代表自行下鄉考察  

12月 22日 二 代表自行下鄉考察  

12月 23日 三 

一、討論提案 

二、臨時動議 

三、閉會 

第一次會議 
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貳、 會議概況 

一、大  會 

預備會議 

上午議程： 

時  間：民國 104年 12月 18日（星期五）上午 11時 00分 

地  點：本會議事堂 

出席人員：蔡主席易謀、花副主席麗卿、呂代表中慶、王代表光松、謝代

表海山、周代表政發、魏代表水樹、陳代表美雪、陳代表國忠、

王代表木林。 

列席人員：本會秘書余金泉。 

主  席：花麗卿          紀錄：洪國松 

余秘書金泉報告：依據代表出席人數已逾半數，請主席宣布開會。 

主席宣布開會。 

花副主席麗卿：感謝各位代表同仁參加本次預備會，開始進行會議，請余

秘書(金泉)報告討論事項。 

余秘書金泉：各位代表女士先生，有關本會第 20 屆第 4、5 次臨時會議程

排定如議程表，請各位參閱附表，本案是否排定洽當，提請

大會公決。 

花副主席麗卿：針對今天的議程排定，本席建議下星期一(12月 21日)、二

(12月 22日)的議程更改為代表各自下鄉考察，各位代表是否

有其他意見? 

周代表政發：沒有。 

魏代表水樹：沒有。 

花副主席麗卿：如果沒有意見就照案通過！ 

余秘書金泉：各位代表女士先生，請參閱我們準備的資料，報告事項，我

們休會期間經過代表簽名的墊付案，就是上一次 11月份定期

會結束到這次臨時會之間，沒經大會討論而是由代表簽名同

意的墊付案，有一個是 104 年 11 月 26 日後鎮建字第
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104001738 號函，案由為辦理苗栗高鐵車站公共運輸轉乘系

統及後龍鎮綠色交通網路整體規劃研究案，總經費 200 萬

元，其中中央補助 180萬元，地方配合款 20萬元整，這個案

子我們已經經過代表簽名超過半數以上，所以這個案子已經

通過了，也送公所執行了，今天是趁預備會的時間跟各位代

表女士先生報告。 

花副主席麗卿：各位代表同仁還有沒有什麼意見?(在場均無表示意見)沒有

的話，散會。 

散  會：民國 104年 12月 18日（星期五）上午 12時 10分 

（會後代表自行下鄉考察。） 

 

 

第一次會議 

上午議程： 

時  間：民國 104年 12月 23日（星期三）上午 11時 00分 

地  點：本會議事堂 

出席人員：蔡主席易謀、花副主席麗卿、呂代表中慶、王代表光松、謝代

表海山、周代表政發、魏代表水樹、陳代表美雪、陳代表國忠、

王代表木林。 

列席人員：鎮長朱秋隆、主任秘書陳進來、民政課課長莊春秋、建設課課

長劉威廷、財政課課長張桂英、社會文化課長邱詒絜、農業課

課長馬華君、人事室主任彭富安、主計室主任劉佳堯、政風室

主任賴亮穎、行政室主任李瑤庚、清潔隊隊長劉文濱、圖書館

管理員賴玉華、市場管理員莊金火、本會秘書余金泉。 

主  席：蔡易謀          紀錄：洪國松 

余秘書金泉報告：依據代表出席人數已逾半數，請主席宣布開會。 

主席宣布開會。 

 

開幕典禮（如程序） 
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主席致開會詞： 

        朱鎮長、公所各單位主管、本會各位同仁，大家早。 

今天召開本會第 20 屆第 4、5 次臨時會，首先感謝朱鎮長率領公

所各課室主管參加本次臨時會，與本會代表同仁共同研議各項議案。 

本次臨時會之召開係依據地方制度法第 34 條規定辦理，請各位代

表同仁，踴躍提出寶貴意見。 

 

余秘書金泉報告：各位代表女士先生，現在按照議程進行討論提案，首先

討論的是鎮長提案第 1號案。 

鎮長提案 第 1號案 

類 別：財政、主計 

案 由：請審議後龍鎮 104年度總預算第二次追加(減)預算案。 

說  明： 

一、 依預算法七十九條規定辦理。 

二、 本鎮 104 年度總預算第二次追加(減)預算案，業經編製完竣，歲

出預算數本次追加 19,120,000，歲入預算數本次追加 16,378,000

元，請惠予審議。 

辦  法：請  貴會審議後惠復。 

議 決：照案通過。 

討論紀要： 

蔡主席易謀：本案係預算案，依規定須經三讀會審議程序，現在進行第一

讀會，首先請余秘書金泉就標題宣讀一次。 

第一讀會 

余秘書金泉：各位代表女士先生有關後龍鎮 104年度總預算第二次追加(減)

預算案，歲出預算數本次追加 19,120,000，歲入預算數本次

追加 16,378,000元，以上報告。 
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第二讀會 

蔡主席易謀：謝謝余秘書(金泉)的宣讀，現在進行第二讀會做實質討論，首

先請主計室劉主任(佳堯)就本案內容說明。 

劉主任佳堯：主席、鎮長、各位代表，大家好。主計室就 104 年度第二次

追加(減)預算案進行報告，歲出預算數本次追加 19,120,000，

歲入預算數本次追加 16,378,000 元，債務舉借編列

29,783,000，以上報告，謝謝。 

蔡主席易謀：本案各位同仁有沒有意見?(在場均無代表表示意見)沒有意見

的話，本案進入第三讀會程序。 

第三讀會 

蔡主席易謀：第三讀會依規定除與憲法或法律有相抵觸者外，只能做文字

修正，第三讀會各位代表有沒有其他意見?如果沒有，本案內

容請余秘書(金泉)宣讀一次。 

余秘書金泉：各位代表女士先生有關後龍鎮 104年度總預算第二次追加(減)

預算案，經本會審議結果，歲出預算數本次追加 19,120,000，

歲入預算數本次追加 16,378,000元，以上報告。 

蔡主席易謀：本案通過。 

余秘書金泉：各位代表女事先生，接下來我們繼續討論鎮長提案第 2號案。 

鎮長提案 第 2號案 

類 別：社會 

案 由：為公所提報文化部文化資產局「苗栗縣後龍外埔石滬風災搶修計畫」

案核定總經費為 500,000元，惟 105年度並無編列是項預算，敬請

本會同意公所先行墊付，俟補助款入庫後再行辦理相關程序，請審

議。 

說  明：本案財源為中央補助 26萬元(52%)，公所籌編配合款 24萬元(48%)。 

議 決：照案通過。 

討論紀要： 
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蔡主席易謀：本案請社會課長說明一下。 

邱課長詒絜：主席、鎮長、各位代表及本所同仁，大家早。本案是因為我

們今年歷經兩個颱風，在外埔的兩個石滬都多處有崩塌的現

像，所以我們跟文化部申請了修繕的費用，請代表審議，謝

謝。 

蔡主席易謀：各位代表對本案有沒有什麼意見?請周代表(政發)。 

周代表政發：主席、鎮長、各課室主管及各位代表同仁，大家早。課長，

這 50萬是怎樣認定的? 

邱課長詒絜：就是我們當初提出的計畫書總金額是 50萬，包含工具還有修

繕石滬的師傅、小工每日的薪資來計算出來的。 

周代表政發：有沒有多找幾家來比價?45萬不行?妳會有高估嗎? 

邱課長詒絜：跟代表報告，因為這個送出去時，在文觀局他們有再幫我們

複審一次，因為他們也不希望我們在預算上有浮編的情形，

這樣會造成文化部以後對苗栗縣的補助會斟酌。 

周代表政發：那我們公所要配合 24萬? 

邱課長詒絜：公所是向外募集 24萬的配合款，不是由鎮庫支出。 

周代表政發：跟誰募集?妳沒有說明我們怎麼知道妳有沒有上下其手? 

邱課長詒絜：跟外埔兩個石滬有捕撈權的民眾，他們有一個石滬維護協會，

我們是統一跟石滬協會做接洽，在配合款的部分，因為這是

文化資產，所以我們也希望…。 

周代表政發：當然每件公所的墊付案都是好的，但是不要每次都找代表會

來當橡皮圖章，懂嗎?因為社會課墊付案也是最多的，我希望

每個案件不要上下其手，我跟妳講，假使認真下去，每次墊

付案來我們代表都嘛 OK，只是我們來給妳背書的時候妳要好

好的做，對不對?有一些有的沒的風風雨雨，尤其妳社會課，

我時常在注意妳的一些小動做，我希望妳落實好嗎? 

邱課長詒絜：謝謝代表。 

蔡主席易謀：各位代表對這個提案還有沒有什麼意見?(在場均無表示意見)

都沒有意見的話，本案通過！ 
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余秘書金泉：各位代表女士先生，接下來我們繼續討論鎮長提案第 3號案。 

 

鎮長提案 第 3號案 

類 別：建設 

案 由：有關公所辦理 105 年度「濱海遊憩區整治計畫」，建請本會同意墊

付 1案，如說明，請審議。 

說  明： 

一、 依據苗栗縣政府 104年 12月 17日府財務字第 1040264083號

函辦理。 

二、 旨揭計畫補助經費計新台幣 60萬元，因 105年度未編列相關預

算經費，請惠予同意先行墊付，俟年度追加減預算時，辦理轉

正相關事宜。 

議 決：照案通過。 

討論紀要： 

蔡主席易謀：本案請建設課長說明。 

劉課長威廷：主席、鎮長、各位代表及本所同仁，大家早。這個經費是縣

府補助做大山里濱海遊憩區清潔維護的工作，請各位代表審

議，謝謝。 

蔡主席易謀：各位代表對本案還有沒有什麼意見?(在場均無表示意見)沒有

的話，本案通過！ 

余秘書金泉：各位代表女士先生，接下來我們鎮長提案的部分已經討論完

畢，本次臨時會代表部分沒有提案，接下來進行臨時動議。 

 

臨時動議及意見交換： 

蔡主席易謀：請陳代表(美雪)。 
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陳代表美雪：鎮長，講到這個濱海公園，花 60萬有人在那邊管理是很好，

才不會讓一些不良青年在那邊吸毒，這樣真的不錯，我們也要

感謝苗栗縣政府的德政，但是有一部分就是說，聽說星期六、

日有人去打霹靂彈，我們要怎樣才能嚇阻他們的行徑?因為這

很危險，先去路口做個公告好了。 

朱鎮長秋隆：跟代表報告，這點我也有聽說了，但是因為裡面濱海遊憩區

是在做其他使用…。 

陳代表美雪：不是說沒有了嗎? 

朱鎮長秋隆：但是這個案子還在啊，還在環保署那邊審議，就是環保的部

分還在審議，沒有取消掉，所以說那個部份我們幾乎都沒有在

管。 

陳代表美雪：但是也不能佔著毛坑不拉屎啊，這個案子如果他們認為不要

再推動了，那我們該終止就終止，要拿出我們後龍鎮公所的看

法，不要擱置在那，認為已經委外了，不屬於後龍鎮公所的管

理範圍，現在那些來打霹靂彈的人就是這樣講，所以我認為由

公所來發文詢問看看這個案子還有沒有要進行?不要占著茅坑

不拉屎。 

朱鎮長秋隆：好。 

陳代表美雪：如果不要的話，我們濱海公園其實是一個很棒的地方，我們

可以提出其他的計畫。 

朱鎮長秋隆：因為這個是縣政府要做，現在已經招商進來有在委外，已經

在執行。目前我了解到到的是卡在環保的部分還沒有通過，看

環保的情形如何，這個案子有沒有繼續在走，這個部份我們再

密切的注意他，如果環保的部分沒有在走的話，我再邀集我們

各位代表一起到縣政府，跟縣政府來陳情看能不能好好的讓濱

海公園復活，讓它做為公園來使用。 

陳代表美雪：現在也都還有人進去玩，常常發現什麼你知道嗎?裡面都在種

芋頭，種芋頭你懂嗎?沒水沒公廁所以四處種芋頭…。 

朱鎮長秋隆：他現在已經沒有人在管理了。 
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呂代表中慶：裡面的樹一棵值好幾百萬。 

陳代表美雪：真的喔?哪一棵?跟我講。 

朱鎮長秋隆：裡面有很多很珍貴的樹種，那些都是列管的，因為那是屬於

林木用地，所以林務局都有列管。 

呂代表中慶：那些樹都有植入晶片。 

陳代表美雪：這麼厲害喔。鎮長，上個會期我有提議說這個公墓，結果你

們回文給我說還在打契約、契約還在。這個契約應該是鄭家定

時期打的，不是鄭蓉財期時打的。 

朱鎮長秋隆：這個案子委託打契約的時間是在鄭主席(蓉財)時期，所以上面

才會有鄭蓉財的名字。 

陳代表美雪：我跟你講，你用這個文給我塘塞，你知道嗎?第一，你發包的

時候完全不符合程序，為什麼說這個案會成立呢?這樣搪塞

我，當我三歲小孩嗎?再來，課長我問你一下，這個廠商當初

沒有如期完工，我們是不是有跟他開罰 100 多萬?這個錢有入

鎮庫了嗎? 

莊課長春秋：跟代表報告，還在高等法院審理，國曆正月初六要辯論終結，

我會親自到場，高等法院已經開三次庭了。 

陳代表美雪：其實他光這個無法如期完成來說，我認為他就是占著茅坑不

拉屎，這個早就可以終止了，為什麼要一直拖!? 

莊課長春秋：跟代表報告，這個案子要終止，我們必須準備相當齊備的資

料才有辦法跟人家終止，那這個程序我們現在已經都在動做

了，甚至對他提出的金額我們也要做一個評估，評估我們要有

專家學者來評估，不能說就我們公所自己評估就算數，要請會

計師、建築師大家來開會審議看多少的價格，不是廠商開多少

我們就要買單，要這樣大家通過之後才有辦法來對社會負責

任，才有辦法請律師來幫我們寫終止契約，現在已經走到這個

階段了。 

陳代表美雪：好，辛苦了。再來，他還有再繼續施工嗎? 

莊課長春秋：跟代表報告，沒有，都停起來了。 
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陳代表美雪：好，不要說講一套、做一套。 

莊課長春秋：沒有沒有，代表隨時可以去看。 

陳代表美雪：全臺灣就只有後龍鎮的納骨塔是委外經營的，就只有後龍鎮

公所這樣搞啦！鄭家定老實講在全國來說已經很有名了啦！

好啦，辛苦了。 

莊課長春秋：謝謝代表。 

蔡主席易謀：各位代表對鎮公所的施政還有沒有其他意見?請陳代表(美雪)。 

陳代表美雪：鎮長，首先跟你說聲辛苦了，你辦事能力也很強，但是你認

為火車站這個做得很好嗎? 

朱鎮長秋隆：車站這個部份，代表妳現在可以去看看…。 

陳代表美雪：我剛剛來開會前專程去看，光我們後龍鎮就好，尤其是在商

業街這個，例如車站、市場旁這些週遭，你認為停車格夠嗎? 

朱鎮長秋隆：停車格其實是夠的。 

陳代表美雪：夠嗎? 

朱鎮長秋隆：夠，跟代表報告，我們台鐵底下，在我們車站的南邊有兩個

停車場，這兩個停車場可以容納多少車輛妳知道嗎?可以容納

200 台車輛，現在是我們民眾習慣的問題，每個人開車來買

東西都是隨便停、隨便放，就算幫他們規畫停車場他們也不

停啊。 

陳代表美雪：我講給你聽啦，你不覺得你種那些樹有適合嗎?再來，今天你

如果把後龍火車站門面突顯出來的話，我很贊成，問題是完

全沒有突顯出來，反而整個給圍住了，我認為現在前面這個

應該做在後面才對，前面這個再另外做一個比較突顯的，人

家才會知道後龍，我有講過，雖然後龍車站高架很方便，但

是沒人找的到入口，我那時候是希望說把後龍設計出來一

點，整個規畫起來，別人從台一線經過一看就知道，原來後

龍火車站是在這裡，我剛專程去看，結果種那些樹那麼高，

把後龍車站都遮住了，後龍火車站那幾個字卻在地上。 

朱鎮長秋隆：後面還有啦代表，你講的那個是向內的，下了火車站可以看
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到的，我們還有一個造型的，上面還有字還沒弄上去，入口

的字還沒弄上去，還沒完成啦，後面還有。 

陳代表美雪：再來，我們陳超明立委為了平衡城鄉發展討了 4 億 8 千 900

多萬經費，我們今年花了多少? 

朱鎮長秋隆：今年由我們的統計來看大概 3000多萬左右，包含車站這些工

程在內；還有一個我們最近標的在好望角那邊的路標，那個

有 1000 萬他標了好像 800 多萬；還有一個好望角上面的修

復，那個觀光局的 600萬，他也是標了 500多萬，大概是這

幾件。 

陳代表美雪：鎮長，我跟你講這就是人的命，鄭家定做的時候都沒錢，結

果你做的時候搞了 4 億多來，讓你很好做事，但是希望你不

要把我們這些代表當做呆子、傻子。很多人問我們這些錢花

在哪?我們完全不知道，我希望你們提出計畫來，你這四億多

要怎麼花、花在哪裡?我希望花在刀口上、花在對後龍有利益

的地方。 

朱鎮長秋隆：一定是這樣的。 

陳代表美雪：千萬不要為了消化經費，想做什麼就做什麼。 

朱鎮長秋隆：跟代表報告，其實要送這個均衡城鄉發展計畫有一個機制，

我們提出公所希望做的想法，再交給縣政府審理，在縣政府

有一個審議平台，先經過縣政府這關之後，才能送到內政部

營建署，縣政府這關要考量什麼?考量說你這個提出來配合款

要那麼多，這個不要！那個提出來配合款也要那麼多，那個

也不要！要不然我們不只拿這麼多而已喔，這個可以做到十

億，不只四億多而已，是因為在縣政府那邊刪到剩四億多。 

陳代表美雪：鎮長，你認為好望角值得再投資嗎? 

朱鎮長秋隆：好望角值得。 

陳代表美雪：你說值得就值得，我們這些代表沒有像我這麼顧人怨，大家

都很好講話，都是好好人，就只有我是壞人。 

朱鎮長秋隆：跟代表報告，不曉得代表有沒有去好望角走走?好望角現在的
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遊客快比客家圓樓還多了，客家圓樓現在反而沒什麼人了，

這些人都跑到好望角去了，好望角好好做，有發揮出來的話

以後還可以收費呢我跟妳講，不是這樣而已。 

陳代表美雪：鎮長，我不是說那邊不好，我的意思是說花了那麼多經費在

那邊，有沒有一點成效出來?課長，好望角到現在花了幾千萬

你講，每年都丟多少錢在那邊?我不予置評啦，像我們游泳池

花了快 7000 萬，請問一下有效果出來嗎?我的意思是那個經

濟效益一定要出來。 

劉課長威廷：從開始到現在應該有四、五千萬。 

陳代表美雪：對啊，四、五千萬耶，這如果民間來做就不會這樣了，你聽

得懂我的意思嗎? 

朱鎮長秋隆：好望角我知道光那些步道就不知道花了多少去了，上面要做

什麼反倒林務局不讓你做，現在就是好望角上面的平台要再

闢一些停車場出來，還有招商進來做假日市集，就是農夫市

集啦，再來看看有沒有人來投資看那邊能不能開餐廳、民宿，

那邊的土地取得不容易，現在正朝這個方向在努力，跟代表

報告，其實那個地方把他打造出來會是以後我們後龍鎮對外

觀光的吸引點，包括我們的濱海公園也很可惜，沒有好好的

經營，不然濱海公園也很美很好。 

陳代表美雪：我就樂觀其成啦，剛講到的石滬，也真是很不會討經費喔，

怎麼會有配合款 48%的，更何況這還是文化資產的。 

朱鎮長秋隆：我如果知道還要這麼多的話，我連要都不會去跟他要。那是

因為許里長(素瑋)在那邊的協會非常用心的在經營，因為苦於

沒有經費，這個 24萬的配合款也不是公所出喔，是他們集資

進來繳到公所我們再配合出去的喔，那邊的人大家這樣湊錢

湊出來讓我們當配合款的，不是我們自己出耶。 

陳代表美雪：我跟你講啦鎮長，針對那個石滬，為什麼澎湖可以發展成這

樣?其實我看一看我不會比我們的美啊，而且他們還那麼

遠…。 
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朱鎮長秋隆：而且他們還抓不到魚，我們的還有魚可以抓。 

陳代表美雪：對啊，所以我認為針對這個石滬，尤其是他的周遭，我昨天

也專程去看，問題就是第一沒有停車場、第二沒有好好的宣

傳，再來那邊是屬於林務局還是海巡署的? 

朱鎮長秋隆：林務局。 

陳代表美雪：那應該可以跟他商量啊，整個給它剷平。 

朱鎮長秋隆：我們就連要幫他清淤沙他都不肯喔，那邊的東北季風淤砂很

嚴重，清完過沒兩個禮拜又淤滿了，而且裡面是我們的公墓，

大部份都是在林務局的管轄裡面，早期都葬在那邊。 

陳代表美雪：我的意思是說，那些我們別管他，只要遊覽車可以進到石滬

邊，那邊有間太子廟對吧?那邊有水溝，把這個做妥適一點

嘛，我們還有四億多可以花，我的意思是水溝北邊跟石滬那，

那邊給它填平嘛，那邊也可以帶動商機耶。 

朱鎮長秋隆：代表的意見很好，我們會朝這個方向來努力。 

陳代表美雪：指標也要做出來，尤其要從西濱做，標示外埔石滬。 

朱鎮長秋隆：跟代表報告，我原本還想在那個地方再復建兩座石滬，變成

一個石滬群，把周邊的道路系統，跟代表剛剛講的停車空間，

把這些綠美化的工作再做起來，我本來是打算一系列這樣做。 

陳代表美雪：我認為那邊好好的規畫，應該會有很不錯的，因為很近嘛。

再來我們還可以用外埔漁港好好的下去配合。 

朱鎮長秋隆：跟代表報告，如果代表有資金的話，那邊蓋一間漂亮的民宿

會很好。那邊可以讓人體驗抓魚，開民宿還可以幫人代客料

理，讓它們在那邊吃、住，這樣最好了。 

陳代表美雪：嗯，那邊好好的規畫！ 

朱鎮長秋隆：謝謝代表。 

蔡主席易謀：鎮長，我剛想到一個問題，我們好望角遊客好幾千人，我們

應該在那邊放顆石頭上面寫”「天涯海角」，然後做一些鐵欄

杆，象徵在好望角的天涯海角見證我們的愛情，我們鎮公所

可以設一個愛心小站賣愛情鎖，我保證一個月至少賣三、四



 

~ 14 ~ 

百顆，這樣就賺十幾萬了，好望角的維修費就有了啊，就像

外國一樣他們都這樣做啊，愛情鎖鎖在鐵欄杆，然後會生鏽

之後他們會再來鎖啊，就像是他們的愛情生鏽了，麻煩他們

再來鎖。 

朱鎮長秋隆：已經有請人在設計了，昨天有一個陳教授，其實他有講到這

一點。 

花副主席麗卿：這樣比較有特色啦。 

蔡主席易謀：好望角因為那邊是我的選區，所以我知道，很多男生騎機車

載女生去那邊玩，你在那邊弄個石頭寫天涯海角，旁邊設鐵

欄杆給它弄愛情鎖，公所賣一個鎖 500 元，代表後龍鎮公所

見證你的愛情。 

花副主席麗卿：沒那麼貴吧。 

蔡主席易謀：500 元啊，一年至少賣個三、四百顆鎖，這樣就十幾萬收入

了，這樣拿來維修好望角就有了啊，剩下的錢還可以給公所

當建設經費。 

朱鎮長秋隆：主秘，我們在設計的時候，可以把這個著墨進去。 

蔡主席易謀：而且我們那邊海風又大，它很容易生鏽就斷掉了，男女朋友

如果分手了就象徵他們的愛情生鏽了，再買一個新的，整天

都再買這個，一定會鎖到滿滿滿，算一算如果鎖個 10萬顆，

我們後龍鎮公所就進帳 5000 萬，對吧?買個鎖頭才多少而

已?80 元而已啊，我們可以賣他們 500 元，代表公所背書他

們的愛情，因為如果私人設的，他沒那個公信力。弄顆石頭

寫天涯海角象徵愛情不會變質，海枯石爛，花個 500 元讓女

朋友開心多好，不然花錢請她吃飯她也不見得會開心啊。 

朱鎮長秋隆：謝謝主席，我們會納入主席的意見做整體的規畫。他昨天有

來，我們昨天才談到這個問題，但是他是沒講到愛情鎖啦，

他是用另外一種方式。 

蔡主席易謀：要用愛情鎖啦，那邊海風很大。 

朱鎮長秋隆：我們會把主席的意見放進去，看能不能達到那個效果。 
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陳代表美雪：鎮長，你說要再蓋新的石滬，我們還有這種人才嗎? 

朱鎮長秋隆：有，我有詢問過了。 

陳代表美雪：石滬如果要新蓋，我們就要好好的想一些名堂。 

花副主席麗卿：要有點造型的。 

陳代表美雪：看是要夫妻石滬還是要什麼。 

朱鎮長秋隆：里長他們有很多的點子，他們都有跟我說。其實我們在均衡

城鄉發展計畫裡面有放一個 1881 萬的經費，準備做 5~6 座

的重建石滬，但是那天我們去縣政府開會，這個經費當時是

已經放到我們均衡城鄉發展計畫裡面了，但是這個經費要找

哪個單位要，目前還沒有確定是哪個單位，我們正在研究這

個問題。一個石滬的重建大概 250~300萬。 

陳代表美雪：因為民眾要去石滬那邊，那邊的路根本就不是很方便。 

朱鎮長秋隆：里長也常常在建議，這個我知道，那天我也有去看過。 

陳代表美雪：我昨天下午還專程跑去看。 

朱鎮長秋隆：謝謝代表。 

蔡主席易謀：各位代表對鎮公所還有沒有什麼意見?請周代表(政發)。 

周代表政發：鎮長，請教一下，你這個 4億 8000多萬的經費有整體規畫嗎? 

朱鎮長秋隆：跟代表報告，他是單項的分項計畫，這是他總加出來的金額。 

周代表政發：這個我相信我們代表沒人知道，這是誰負責規畫的? 

朱鎮長秋隆：我們公所提出計畫…。 

周代表政發：我知道，是哪個課室負責的? 

朱鎮長秋隆：建設課，還有當時的陳主秘(進來)，當初是我們三個人…。 

周代表政發：這些要都讓我們代表知道。 

朱鎮長秋隆：好，我們都會提供給代表。 

周代表政發：鎮長請坐，課長，這都你規畫的對吧?我們南區那邊花那麼多

錢，20幾億那個親水公園啊，現在有點四不像，雜草叢生啊，

你有想到要去整理嗎? 

劉課長威廷：報告代表，這個目前還是縣府在管理的。 

周代表政發：我跟你講，這是一個團隊，跟你反應…。 
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劉課長威廷：我們再通知縣府那邊，請他們派人去維護。 

周代表政發：現在那邊有點四不像，縣府也喊沒錢，那要怎麼辦?既然公所

現在有這些錢，你就花點錢幫忙我們這邊一下，就像剛剛主

席講的好望角，我們那邊也可以弄一個親子公園闔家平安啊。 

朱鎮長秋隆：縣府有放了 1000萬在整理這個。 

周代表政發：你看，我們都不曉得啊，所以你要努力啊，有時候你這個資

訊要給我們知道，懂不懂?剛剛是鎮長跟你講的，你要認真一

點。 

劉課長威廷：好。 

周代表政發：你去看，現在人家早上去運動，那我們公所是一個團隊，團

隊要強你知道嗎?對不對，鎮長強，你們這些旗下也要強啊，

不然全部靠一個鎮長很累啦，團隊要延續好嗎?加強一下，我

跟你打 81分你要多努力。 

劉課長威廷：謝謝代表。 

周代表政發：民政課長，現在年度要結束了，我希望你下回納骨塔的事情

好好下去處理，今年度大概就是這樣了，你自己要有個大概

的思維，想看看要怎麼下去處理，處理完明年就要跟我們報

告，不要都還要我們問你，我們就跟你講一下，你就來跟我

們報告，完整的報告，因為這個是後龍非常重要的事情你知

道嗎?以前就有繪聲繪影，觀感不好，所以我這樣跟你講，你

也不用回答沒關係，請坐。 

莊課長春秋：謝謝代表，我們都已經有方針了 

蔡主席易謀：各位代表對鎮公所還有沒有什麼意見? 

朱鎮長秋隆：大家都沒什麼意見的話，我利用這個機會邀請各位代表，下

個禮拜四，剛剛講的那個陳教授，我們準備要到石岡去參觀

電動腳踏車的出租經營。因為我是有一個構想，我們高鐵站

通車後，他的遊客散客的部分很多，進來我們後龍鎮內的公

車班次沒有很多，所以我在想說本來客家圓樓人那麼多，我

們可以在那邊建構一個 E-BIKE，就是電動腳踏車，在那邊給
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人租用，讓遊客可以從那邊騎車來到火車站，甚至到好望角。

可以在客家圓樓或高鐵站設一個站，要租要還都可以在那，

在後龍火車站這邊也設一個站，要租要還都可以在那，在高

鐵站租也可以在後龍車站還，都是互通的，我一直在想要建

構這個，這個我也請人寫進均衡城鄉發展計畫裡面，所以下

個禮拜四已經都約好了要去石岡參觀借鏡，他跟我們建議用

那個系統啦，只是不曉得適不適當，我還要去看看，也會帶

公所的幾位主管一起去，我們代表、主席、副主席不曉得有

沒有空可以跟我們一起去?如果要去的，再麻煩跟建設課講一

下，好方便安排車次，中午就會回來了，以上跟代表邀請一

下，謝謝。 

蔡主席易謀：各位代表對鎮公所還有沒有什麼意見?請呂代表(中慶)。 

呂代表中慶：主席、鎮長，各課室主管及各位代表同仁，大家好。那個構

想是不錯啦，那後續的保養問題誰要負責? 

朱鎮長秋隆：其實那個不是我們做的，是由業者做的，保養也由他們處理，

所以租金也是他們收的。 

呂代表中慶：這樣啊，不然如果我們還要花這些保養費可能比較沒辦法。 

朱鎮長秋隆：這個據我了解，還可以向觀光局申請經費。 

蔡主席易謀：各位代表對鎮公所還有沒有什麼意見?請陳代表(美雪)。 

陳代表美雪：東明壘球場修復好像 100多萬? 

邱課長詒絜：跟代表報告，這個是颱風造成壘球場的網牆有倒下來、斷掉，

所以我們就跟公共工程委員會申請災後重建的修復工程經

費。 

陳代表美雪：問題是我要了解一下，我們東明壘球場據我所知也是花掉蠻

多錢的，但是我們後龍人有在用嗎?使用率如何? 

朱鎮長秋隆：東明有個壘球隊在使用，還有後龍國中有棒球隊也有在用。 

陳代表美雪：問題這個是誰在管理? 

邱課長詒絜：目前沒有鎖，雜草的部分我們每隔一段時間會有人去除。 

陳代表美雪：這樣啊，我是希望不要荒廢，免得被人說成蚊子壘球館。鎮
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長，像這個不是很值得去推動嗎?叫大家組個棒球隊，大家可

以一起活絡一下啊，讓孩子或社會人事比賽練習都好啊，場

所一定要好好利用，現在的小孩子都精力旺盛。 

朱鎮長秋隆：是，跟代表報告，他這個經費是由中央下來的，都不用配合

款。 

陳代表美雪：我知道，我是希望使用率好一點。 

朱鎮長秋隆：好，我們會來推動。 

蔡主席易謀：各位代表對鎮公所還有沒有什麼意見?(在場均無表示意見)沒

有的話，本次議程到此結束，散會。 

散  會：民國 104年 12月 23日（星期三）上午 12時 15分 

（會後代表自行下鄉考察。） 
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參、附  錄 

一、議決案分類統計一覽表 

類 別 

提案別 

財政 

主計 
民政 建設 社會 環保 其他 合計 

鎮長提案 

提案 1  1 1   3 

通過 1  1 1   3 

不通過        

代表提案 

提案        

通過        

不通過        

陳情案 

提案        

通過        

不通過        

合計 

提案 1  1 1   3 

通過 1  1 1   3 

不通過        

審議結果：通過 6件、不通過 0件，共計 6件。 
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二、代表出席狀況一覽表 

職稱 姓名 

12月 

18日 

（星期五） 

12月 

19日 

（星期六） 

 

12月 

20日 

（星期日） 

 

12月 

21日 

（星期

一） 

 

12月 

22日 

（星期

二） 

12月 

23日 

（星期

三） 

主席 蔡易謀 ○ ○ ○ ○ ○ ○ 

副主席 花麗卿 ○ ○ ○ ○ ○ ○ 

代表 呂中慶 ○ ○ ○ ○ ○ ○ 

代表 王光松 ○ ○ ○ ○ ○ ○ 

代表 謝海山 ○ ○ ○ ○ ○ ○ 

代表 周政發 ○ ○ ○ ○ ○ ○ 

代表 魏水樹 ○ ○ ○ ○ ○ ○ 

代表 林朝通 △ △ △ △ △ △ 

代表 陳美雪 ○ ○ ○ ○ ○ ○ 

代表 陳國忠 ○ ○ ○ ○ ○ ○ 

代表 王木林 ○ ○ ○ ○ ○ ○ 

備註：  ○ 出席   △ 請假   ╳ 缺席 


